

**Staatskanzlei***Information*

Rathaus / Barfüssergasse 24  
4509 Solothurn  
Telefon 032 627 20 70  
kanzlei@sk.so.ch  
so.ch

**Medienmitteilung****Kanton Solothurn eröffnet Beratungsstelle Gewalt**

**Solothurn, 27. September 2019 – Wo Gewalt angewendet wird, gibt es Opfer, Täter und Täterinnen. Neben den bereits existierenden Beratungsstellen für Opfer, stellt der Kanton Solothurn neu auch ein kostenloses Angebot für Täterinnen und Täter zur Verfügung. Denn: Die Arbeit mit Tätern und Täterinnen ist auch Opferschutz.**

Beratung von Täterinnen und Tätern ist wichtig. Sie kann sich positiv auf die Verhinderung von weiteren Gewalttaten auswirken. Die neu geschaffene Beratungsstelle Gewalt unterstützt Personen bei allen Fragen im Zusammenhang mit Gewalt. Dabei spielt es keine Rolle, ob diese Personen bereits Gewalt angewendet haben oder befürchten, bald Gewalt anzuwenden. Die Beratungsstelle steht allen Bewohnerinnen und Bewohnern des Kantons Solothurn offen, die lernen wollen, mit belastenden Situationen gewaltfrei umzugehen. Die Zusammenarbeit ist freiwillig und kostenlos. Bei Bedarf kann eine Übersetzerin oder ein Übersetzer hinzugezogen werden. Diese werden von der Beratungsstelle Gewalt finanziert.

**Professionelle Hilfe**

Bei der Beratungsstelle Gewalt steht die Qualität der Beratung im Vordergrund. Die Beraterinnen und Berater verfügen über eine soziale und psychologische Grundbildung und haben eine Weiterbildung im Bereich Gewaltberatung absolviert.

Sie arbeiten nach Methoden, die in der Praxis erprobt sind und orientieren sich dabei an anerkannten Therapien.

Der Umfang einer Beratung kann sehr unterschiedlich sein: Für eine Vermittlung an eine andere Fachstelle reichen ein bis zwei Besprechungen. Eine nachhaltige Gewaltberatung umfasst rund 25 Beratungsgespräche.

### **Beratungsstelle als Pilotprojekt**

Der Aufbau der Beratungsstelle Gewalt ist Teil des Gewaltpräventionsprogramms des Kantons Solothurn. Dieses hat Häusliche Gewalt zum Schwerpunkt und umfasst diverse Massnahmen, welche u.a. mit Geldern des Lotteriefonds (Swisslos) finanziert werden.

Die Beratungsstelle eröffnet am 1. Oktober und hat zwei Standorte in Olten und Solothurn. Die Pilotphase dauert bis 2022 und endet mit einer ausführlichen Evaluation. Danach soll die Beratungsstelle Gewalt als reguläres Angebot weitergeführt werden.

#### **Weitere Informationen**

Zur Beratungsstelle Gewalt:

[beratungsgewalt.so.ch](http://beratungsgewalt.so.ch).

Zum Gewaltpräventionsprogramm:

<https://so.ch/verwaltung/departement-des-innern/amt-fuer-soziale-sicherheit/praevention-gesundheitsfoerderung/gewalt/grundlagen-gewaltpraevention/>.